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na palabra que hemos oído mucho en los últimos meses. Hay 
que salir y tenemos que “salir” de tantas cosas… 
 

Cuando empecé a escribir este editorial no tenía claro sobre qué tema 

centrarlo y poco a poco,  pensando en lo que estamos viviendo en el 
Instituto  pensé en este aspecto; pero mi asombro fue en aumento,  
cuando sin saber por qué, cogí la circular que Ana María ha dirigido 

al Instituto y  me encontré con el mismo tema… ¿Será que el Espíritu 
nos está invitando a “salir”, aún en las cosas más pequeñas;  a 

asumir nuestras diferencias como riqueza,  a armonizarlas a nivel 
personal, en el ámbito familiar, comunitario, grupal, y de la Familia?  
 

Si miramos la realidad con hondura, encontramos que en lo más 
profundo de su maravillosa variedad y quizás por ella, hay una 
armonía, una interconexión, una complementariedad, que por ser 

profunda es indestructible. 
 

Por eso, querámoslo o no,  vivimos en estado de “éxodo” porque la 
misma vida nos saca de “nuestros” espacios confortables, porque 
seguros y nos obliga a salir, a cambiar, a caminar. La vida diaria para 

unas, las “vacaciones” para otras son una etapa de ese éxodo. Quizás 
frecuentamos los mismos lugares, pero ninguna vez lo hacemos 
exactamente igual a la anterior. Diferentes encuentros que no hemos 

programado, distintas circunstancias, ritmos, costumbres. El mismo 
tiempo de descanso es   “salir” de nuestro ritmo habitual, de nuestros 

planes y programas, de nuestros horarios, incluso de nuestra manera 
de vivir.  
 

Vivimos en un éxodo permanente. Si conscientemente nos abrimos a 
él,  nuestro horizonte no tendrá límites, y poco a poco se irá haciendo 

la unidad en la diversidad, veremos las diferencias como riqueza, el 
dinamismo seguirá brotando de nuestra profundidad y seremos para 
todo, y para todos los que nos encuentran, manantial de vida y de 

armonía porque habremos renunciado a la seguridad que nos da la 
rutina de la vida, el movernos en lo conocido y familiar, el control de 
las situaciones…para abrirnos a la disponibilidad que se nos brinda. 

 

 

 

U 
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Aquí en Roma  

 

 
 
 

espués del Capítulo hemos 
ido despidiendo a las capi-
tulares que gradualmente 

iban regresando a sus paí-
ses, Los 'despedidas' a 

Margaret, Marie Carmen 

Vilardell y Colleen sólo pueden 
ser descritos como "difíciles". 

Después de sus muchos años de 
servicio en la Sagrada Familia, en Roma tal vez la 

única manera de describir nuestros sentimientos sea una 

profunda gratitud y espe-ranza confiada.  
El secretariado, por su parte, trabajaba intensamente, terminando redacciones, 

traduciendo,  para que las hermanas del Instituto  pudieran tener los documen-
tos, emanados del Capítulo lo antes posible,  puesto que en algunas Unidades la 
transmisión del mismo empezaría inmediatamente. 
 

El día 14 de junio nos reuníamos en torno a Marie Pierre Otiba que celebraba sus 
Bodas de Plata. Participaron en su alegría sus hermanos y hermanas, miembros 

de su familia, sacerdotes y amigos, algunas Hermanas de las comunidades de 
Roma y  una consagrada se-
cular. En la Eucaristía, signi-

ficativa y universal,  hubo 
danzas sagradas  y gestos de 

acción de gracias de los di-
ferentes países. Todos los 
presentes agradecimos estos 

25 años de fidelidad del 
Señor para con ella. Fue una 

fiesta sencilla y fraterna con 
un acento de alegría donde 
hemos experimentado cómo  

los africanos saben celebrar.  
  
El día de la Santísima Tri-

nidad, hace 194 años, Pedro 
Bienvenido Noailles reunía en 
Burdeos  a las tres fundado ras, que formaron la primera comunidad Sagrada 

Familia, un  día muy significativo para todo el Instituto. Nos unimos a toda la 
Familia en acción de gracias por el Carisma vivido a través del mundo. 

 
Actualmente,  al mismo tiempo que acogemos a miembros de nuestras familias  
que vienen a visitarnos, despedimos a  algunas hermanas de la comunidad que 

desempeñarán su tarea apostólica en  otros países.  
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ÁFRICA DEL SUR  

 

LA SAGRADA FAMILIA  

MODELO DE TODAS LAS FAMILIAS 

 
 

a hermana Joy me pidió que 
escribiera algo sobre la dignidad 

de la mujer y la familia. Me 
preguntaba qué es lo que nos dice 
hoy la imagen de la Sagrada familia. 

En la sagrada Familia contemplamos 
la plenitud de la dignidad humana: 
 

María, madre y fuente de ternura y 
cuidado para el niño Jesús. 

 
José padre, protector, que sostiene y 
ama a su familia 

 
Jesús, el niño, que se le da el 
espacio, el amor, y la profunda 

seguridad para que crezca en él todo 
su potencial como ser humano 

adulto. 
 
Todas las familias están llamadas a 

imitar a la Sagrada Familia. María y 
José ofrecen, a los padres y madres, 

el modelo para juzgar el amor que 
profesamos a nuestra familia.  
 

Pero la Sagrada Familia no era una 
familia “perfecta”. María estaba 
embarazada antes de casarse con 

José, y no estaba embarazada del hijo 
de José. Pero él optó por asumir la 

responsabilidad de una situación, en 
la que no había tenido nada que ver.  
 

En nuestro país muchas personas 
han crecido en familias que no se 

parecen a la Sagrada Familia, con 
una madre, un padre e hijos. Los 
niños crecen con las madres y los 

abuelos, el padre está ausente. Otros 
son huérfanos porque sus padres 
murieron o desaparecieron y viven 

con los tíos, tías o abuelos. Más 
trágicos son,  aún, los hogares en los 

que los niños son los cabeza de 
familia, donde no hay parientes 
adultos que los cuiden. En estos 

casos, los niños, no reciben el apoyo 
emocional y espiritual que necesitan 
urgentemente y por eso son más 

vulnerables a los abusos. 
 

Me llamó la atención la homilía 
inaugural del Papa sobre San José, y 
me parece apropiado profundizar en 

ella y en lo que comenta una revista 
inspirada en el carisma de la Sagrada 
Familia. 
 

El papel de “protector”, en las 

sociedades patriarcales, está muy 
unido al poder, a la agresión, a la 

limitación de la libertad. El papa 
Francisco nos ofrece una visión 
totalmente diferente, “Sólo aquellos 

que sirven con amor son capaces de 
proteger. El que protege sirve con 

amor.”   
 

L 
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En otro momento escribe: "¿Cómo 
ejerció José su papel de protector? 

Discretamente, con humildad y en 
silencio, pero con una presencia 
constante y una fidelidad absoluta, 

incluso cuando le resultaba difícil 
entender.” Al leer estas palabras 

pensé que el Papa describió con 
hondura  lo que podríamos llamar el 
espíritu masculino maduro.  

 
Actualmente José ofrece un desafío a 
los hombres, el reto de asumir la 

responsabilidad. Con demasiada 
frecuencia, las mujeres llevan solas  

la carga del cuidado de los niños. 
 
Las mujeres también tienen un reto; 

a muchas mujeres formadas en 
nuestra sociedad patriarcal, les falta 
una fuerte conciencia de sí mismas, y 

pueden carecer de los recursos 
internos necesarios para proteger a 

sus propios hijos. 
 
María nos ofrece la imagen de la 

mujer fuerte, capaz de decir SÍ a 
Dios, para entablar un diálogo con Él 

y luego a asumir la carga de la 
maternidad. Nosotras, las mujeres, 
tenemos  que ser responsables de 

nuestras propias vidas. San Juan 
Pablo II escribió que uno de los 
mayores regalos del feminismo fue 

que las mujeres obligaron a los 
hombres a estar presentes en su vida 

y en la de sus hijos, y a participar 
activamente en el embarazo, el parto 

y la crianza de los hijos. El suscitar 
en los hombres y las mujeres  los 
aspectos más femeninos de la vida 

familiar les transforma y sana. 
 

El niño Jesús, Dios encarnado, nos 
recuerda que Dios está siempre con 
los más vulnerables, con los pobres y 

marginados. Jesús nació en un 
establo. Sus padres huyeron con él 
para salvar su vida cuando era un 

bebé, y vivió los primeros años de su 
infancia como refugiado. Dios no 

escogió venir con pompa y ceremonia. 
Jesús no nació como un rey o un 
César. No nació en donde podría 

haber tenido más propaganda 
política. Nació en la pobreza y el 
olvido. 

 
Cada niño que vemos  debería 

recordarnos al niño Jesús. Nosotros, 
como adultos, somos responsables de 
todos los niños con quienes nos 

encontramos, en la familia, en 
nuestras comunidades y en nuestras 

escuelas. 
 
Somos responsables de la 

construcción de un mundo en el que 
todas las personas, independien-
temente de su sexo y edad sean 

consideradas como personas. 

 
Artículo enviado por Frances Correia. 

Sud-África 
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CAMERÚN 

 

LA FE DA VIDA  

 
 

n este artículo quiero 
compartir con vosotras el tes-
timonio de una madre mayor, 

tiene 80 años, pero sobre todo quiero 
hablar de lo que compartió  conmigo 

un día que la fui a visitar.  
 
Mamá Crescencia es una mamá de 

Camerún. Creció en Yaounde, en su 
juventud tuvo la suerte de ir en 

peregrinación a Roma, y dijo que 
había visto el cuerpo de Pio XII.  
 

Después de un tiempo regresó a 
Camerún y más tarde Caritas la envió 
a Francia para que estudiase Pue-

ricultura,  y psicología aplicada..  
 

De vuelta a Camerún se casó pero no 
tuvo hijos.  Eso no la impedía estar 
alegre.  Hoy vive sola pero sus sobri-

nos quiere que vaya a la aldea  con 
ellos.  

 
Lo que me gusta es esto: dice: 
“hermana gracias a la vida cristiana y 

sobre todo a la ayuda de las personas 
consagradas, soy lo que soy. Ser cris-
tiana transmite una gran apertura a 

la vida. Hermana, Dios es grande y 
misericordioso, es bueno para con-
migo, sino yo no sería lo que soy. 

ahora. Pronto venderé una parte de 
mi ropa y el dinero se lo daré a 

Caritas para los que son más pobres 
que yo.  Gracias a personas como us-
ted yo he podido progresar en mi 

vida. Mi canción preferida es esta: “Yo 
soy cristiana, esa es mi gloria, mi es-

peranza y mi apoyo”. Y añadió, her-
mana cantar es rezar dos veces, es 
decir cuando escuchas las palabras 

en tu corazón y las acoges, eso te 
invita a rezar, ¿no es así, hermana?” 
 

Escuchando a esta mamá, me 
maravillé ante una fe tan viva. Ella 

está convencida de lo que dice. Tiene 
reúma pero eso no la impide ir a Misa 
por la mañana a la parroquia y eso 

que hay que subir una pequeña 
cuesta. La fe nos hace vivir, motiva y 

dinamiza. Nos hace superar los obs-
táculos del camino. 
 

 
 

Sr. Agnes Ongowisa 
Camerún 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

E 
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CHAD 

 

CONSTRUCTORAS DE PAZ  

 
 

os profesores del Colegio de Gonou Gaya y los del 
Colegio Elie Tao Baydo de Pala hemos seguido  
un curso de formación sobre “Cultura de la 

paz, de la democracia y de la ciudadanía” 
organizado por la DINEC (Dirección Nacional de 
Escuelas Católicas). El objetivo de esta formación 

era hacernos tomar conciencia de la importancia 
de la paz en nuestros colegios y escuelas católicas 

y reforzar la competencia de los profesores en la 
cultura de la paz. 
 

El método adoptado era muy participativo y durante dos días tuvimos 
conferencias y trabajos de grupo. También hicimos varios ejercicios, como por 

ejemplo:  
 

- La búsqueda de puntos comunes entre los profesores en un establecimiento 

concreto basado sobre la deontología del profesor, la toma de conciencia 
profesional, la promoción del afecto a los alumnos.  Todo esto para que  
nuestros alumnos sean los responsables del mañana.  

 
Cada uno se encontró frente a la importancia de la paz para sí mismo y para los 

demás. La paz comienza por el profesor, es fuente de desarrollo y de bien estar 
social, que favorece la unión  y la fraternidad entre los niños, y los grupos étnicos 
y religiosos. 

 
   Buscamos sin cesar el momento 
de ayudar a los niños a tomar 

decisiones que les ayuden a pasar 
de terrenos de obligación y emo-

ción al terreno de la autonomía 
que construye la libertad interior.  
 

Regresamos a nuestros centros 
muy contentas de haber tenido la 

oportunidad de participar en esta 
sesión y motivadas para llevar a 
cabo acciones concretas que man-

tengan un clima de paz en 
nuestros centros, en las familias y 

en todos los niveles de la sociedad,  
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porque para educar a un niño hay que conocerle, conocer a su familia y el medio 
en que vive, por eso nuestros procesos de paz deben abarcar más que el estricto 

ambiente escolar. Clausuramos la sesión con una celebración eucarística.  
 
Que el Señor nos ayude a amar a nuestros alumnos para que podamos 

presentarles  la paz y la vida, y que ellos, a su vez, se conviertan en constructores 
de la  paz.  

Sr. Nadége NGUIKO,  
Comunidad de  Gounou-Gaya 

 

UGANDA 

 

UN “MILAGRO” EN LA CIUDAD DE BUHARA  

 

 

l 3 de febrero 

durante la bendición 
del Santísimo, Jesús 

se apareció a las Hermanas 

de la Sagrada Familia de 
Burdeos.  

 
En la misma fecha, el 3 de 
febrero de 2014 tuvimos la 

bendición e inauguración 
de la guardería de la 
Sagrada Familia en   Buk-

hara, nuestro pueblo. 
 

 Todos los habitantes esta-
ban muy felices y dijeron: 
“Estamos dispuestos a apo-

yar a nuestra escuela de 
párvulos y vamos a sacri-

ficar nuestro tiempo y a 
esforzarnos para desarrollar la escuela.” 
 

Agradecemos a las hermanas de la Sagrada Familia por su buen trabajo en 
nuestro pueblo y en el mundo, en general. Estamos especialmente agradecidos a 
la Hna. Rathini y al Consejo Escolar por todo lo que están haciendo por los niños 

y por el  desarrollo de la escuela. Deseamos expresar nuestro sincero agrade-
cimiento a todos.  

 
P. Felix con los niños y profesores 

Escuela Materna de Buhara. 
 

 

E 
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ESPAÑA 

 

 

LAS PRESAS “NOS PRECEDERÁN EN EL 

REINO DE LOS CIELOS” 

 

 
quella tarde las que animamos 
el Taller de “INTELIGENCIA 

EMOCIONAL” salimos de la 
cárcel, profundamente conmovidas.  
 

Ante las emociones, María nos 
pregunta, ¿cómo controlar las emo-
ciones? Esa tarde estábamos tra-
bajando el autocontrol emocional y 

comunicábamos los primeros conte-
nidos con el apoyo de algunas imá-
genes.  

 
Cecilia, hasta ahora, poco comu-

nicativa en el grupo, nos cuenta su 
vivencia de la siesta: “Pensando en 
mis hijos, comencé a llorar…no podía 
contener las lágrimas.” Tiene tres hi-
jos dos, sordomudos en “comuni-

dades de acogida” asistiendo a clases 
apropiadas para ellos. La relación con 
la Madre es por videoconferencia, una 

vez al mes. Pero el mayor con 13 
años, en un centro de menores, 

quiere ver a su Madre; ésta ha 
solicitado la entrevista pero se la 
niegan. Ante la pena que siente, quie-

re descargarla haciéndose un corte en 
las venas…sólo tiene una Gillette y la 

necesita para su higiene, esto la 
detiene -dice- “con ella me descargo 
de la presión que siento.”  
 
Agradece a su compañera de 

“chabolo” (celda)  por su ayuda, su 
ánimo, su compañía…porque le dice: 
“tú puedes, hazlo por tus hijos.” Se 

conocen porque son del mismo barrio 
y muchas veces Cecilia le pidió 

comida para ella y sus hijos, Ana 
siempre acudió en su ayuda, aunque 

dependía de Caritas de la Parroquia… 
y todos los meses iba a por alimentos. 
Tiene cuatro hijos.  

 
Ante la situación de desánimo y de 

impotencia que siente Cecilia, 
interviene Rocío, una  mujer que está 
en la cárcel por un grave delito, del 

que se arrepiente. “Tú tienes que salir 
de esta situación ¡puedes! Tus hijos te 
esperan. Los míos – muertos- me ayu-
dan y dan fuerzas porque están con 
Dios. Tienes que ser fuerte, luchar por 
tu vida, sola, sin el compañero que te 
maltrató. Tú vales, tienes riqueza 
como ser humano y puedes afrontarlo, 
luego estarás con tus hijos. Mira, yo 
debo afrontar mi vida, crecer como 
persona en libertad, quererme, sin 
sometimiento de nadie. He sido muy 
maltratada, ¡Pero se acabó!” 
 
Cecilia sigue su comunicación: “Sí, yo 
te hice el vacío y un día que en la 
liturgia estabas a mi lado, me marché, 
no quería estar cerca de ti. Te 
condenaba, por lo que habías hecho.  
Un día me di cuenta, que tal vez no 
sabías lo qué hacías, me acerqué, te 
pedí perdón, te abracé ¿recuerdas? 
¿Quién soy yo para condenar a 
nadie?”  
 

Sigue comunicando, “yo firmé los 
papeles para que mis hijos fueran a 
pisos tutelados. Mi marido me ame-
nazó con decir a los niños que yo los 

A 
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envié. Con mi marido he roto, me 
hacía robar para la droga y me 
pegaba el día que no la llevaba. Ahora 
yo quiero cambiar de vida. Mis hijos 
donde están se hacen la cama, 
ayudan a la limpieza etc. Yo quiero 
seguir con ellos esas buenas 
costumbres que les han inculcado. 
¡Pero quiero ver al otro hijo! Él quiere 
verme, no sé a quién escribir, lo he 
hecho a todos y no me hacen caso 
¡esto no es justo!”  
 

Hay un silencio denso, nosotras 
emocionadas, compartimos con ellas  

 

nuestros sentimientos, nos damos un 
fuerte abrazo. Valoramos en Cecilia 

su cambio, hace 5 años que la cono-
cemos y en unos meses ha cambiado 
mucho. 

 
Sí, Señor, nos precederán. ¿Cómo 

no? En medio de esas situaciones que 
han tenido y tienen, renacen, quieren 
cambiar, dan gracias por la opor-

tunidad que tienen en este lugar, 
para darse “cuenta” de su vida 
pasada y quieren forjarse otra “nueva 

vida”.  
 

 
¡Sé que las Bendices. Señor! 

 

Anunciación Esteve 
 Comunidad de Jaén  

 
 

 

FRANCIA 

 

SE VIVIÓ EN “LA SOLITUDE”… 

  
Desde hace varias semanas, un 
ambiente de fiesta envuelve las dos 

comunidades de Martillac. ¿Cómo 
vamos a festejar a las tres hermanas 
que celebran sus bodas: Mary, 

Teresita y Françoise…?. 
 

La respuesta nos llega durante la 
jornada de “puertas abiertas sobre la 
Familia espiritual de Pedro Bien-

venido Noailles”,  que tuvo lugar el 12 
de enero, organizada por los 5 grupos 
de Sudoeste.   

 
Decidimos proponer un primer 

encuentro, abierto a las personas que 
conocemos y que deseamos que 
conozcan la Sagrada Familia. Las  

comunidades de Burdeos, los Sacer-
dotes asociados, las Consagradas 

seculares y los Asociados laicos. 
También habían invitado a los feli-
greses, a miembros del personal y 

amigos. Una asamblea de unas cin-
cuenta personas. 

 
Una charla a partir del libro: “Escoger 
la Vida” permitió a los participantes 

descubrir el sueño del Buen Padre y 
otra manera de realizarlo hoy. 
 

Una mesa redonda reunió a un 
miembro de cada vocación  que 

testimoniaron su manera de vivir “Ser 
Familia en Misión hoy”.  
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En un ambiente de Familia y en torno 
al roscón de reyes surgió el deseo de 

hacer legible nuestra realidad de 
Familia expresándola con palabras, 
imágenes y textos. Al darnos cuenta 

que Pierre Meunier iba a hacer su 
petición para convertirse en Sa-

cerdote asociado y que Gertrude Ca-
las estaba preparando su compro-
miso como Asociada laica, nos 

preguntamos: ¿por qué no celebrar 
juntos, en una fiesta familiar,  los 
otros dos acontecimientos y las bodas 

de las hermanas? 

 
Las agendas aparecen sobre la mesa, 

se retiene una fecha y se organiza la 
fiesta.  
Una fiesta marcada por la alegría y la 

sencillez. Estas palabras del Profeta 
de Kalil Gibrán, que copiamos a 

continuación, expresan el camino 
recorrido a lo largo de 50, 60, años de 
vida consagrada por Mary, Teresita, 

Françoise y Bernadette que vino 
desde Angulema para celebrar con 
nosotras sus bodas..  

 

“El amor nos llamó y le hemos seguido, 

aunque sus caminos nos resultan a veces arduos y empinados. 

Hemos creido en él. 

Ha sido para nosotros crecimiento pero también poda, 

y continúa hoy… Desciende hasta nuestras raíces 

y nos construye hasta hacernos maleables. 

Nos revela los secretos del corazón 

y a través de este conocimiento, 

nos convertimos en fragmentos del corazón de la Vida. 

Estamos en el corazón de Dios, un Dios que desea nuestra felicidad”. 
 

 
Hoy se comprometen Pierre y 
Gertrude, se amplía nuestra 

Familia…Un mismo espíritu, la 
misma vida circula en los miembros 
de nuestra Familia y fomentan su 

unidad. Deseamos que esta energía 
nos permita contribuir, juntos, al 

crecimiento de la Iglesia como familia.  
 
La celebración con un fuerte matiz de 

internacionalidad se terminó con un 
himno a la alegría de María, el 
Magnificat,  ilustrado con gestos por 

el taller: “Oración y danza sagrada”, 
que lo había interiorizado durante 

varias semanas. En torno a un 
aperitivo un centenar de personas 
pudieron compartir y comunicarse 

las emociones de este momento.  
 

Un gracias sincero por todos los 
signos de presencia que se 
manifestaron en esta ocasión y que 

nos hacen decir que la Familia está 
viva. 

 
Comunidad Apostólica  

 “La Solitude” – Martillac  
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CHAMPIGNY 

 

LA CERCANÍA ES REAL 

 
uestra fragilidad es el orígen de nuestra fuerza y despierta la necesi-

dad de actuar juntos.  
 

Por eso hubo una reunion en el portal de un inmueble  

donde regularmente se reune un grupo de adictos a la droga.  
La única posibilidad de planear una acción conjunta  

es dialogar con ellos.  
Los jóvenes están a la defensiva 
porque se handado cuenta  que nuestro grupo quiere reunirse con ellos.  

Están convencidos de que los vecinos han llamado a la policía, 
pero enseguida se tranquilizan.  
Se ha ampliado el horizonte del problema. 

El acercamiento ha permitido  
que esta situación se considere a nivel más amplio 

que el del barrio y que colaboremos con otras organizaciones .  
 
Es una riqueza vivir la proximidad en el centro de una ciudad, 

compartir con nuestras hermanas y hermanos musulmanes. 
Esto nos ha conducido a poner en contacto, a una familia  

que tiene dificultades, con el Secours Catolique  
y proporcionarle una silla de ruedas  
para un niño discapacitado. 

 
Una movilización que tuvo como objetivo crear un clima sereno para todos.   
 

La agresión de un chofer de autobús  ocasionó una bloqueo de tráfico que afectó 
a los que utilizan este medio a diario. Los habitantes del barrio se reunieron para 

organizar una marcha solidaria. Un colectivo de 200 personas, habitantes y 
Asociaciones organizaron una reflexión conjunta para emprender acciones 
preventivas y dar una solución al problema. 

 
Anteriormente la ciudad había trabajado con la prefectura y la RATP (Compañía 

Arrendataria Autónoma de Transportes Parisinos) para crear una zona prioritaria 
para el transporte público, que se puso en acto a principios de 2013. Esto 
permitió que el problema se solucionara en un 20%. Fue un compromiso de todos 

para que el transporte público pudiera desempeñar su misión y los habitantes 
pudieran aprovecharlo. 
 

Es así como la solidaridad vivida en un barrio, a través de acciones puntuales,  
puede mejorar la vida de la colectividad. Es una manera de vivir la cercanía con 

los vecinos en un medio popular.  
Comunidad de Champigny 

Francia  

N 
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COMUNIDAD CONTEMPLATIVA - MARTILLAC 
 

CERCANÍA  

n el Misterio de la Encarnación 
es Dios se acerca a todo lo 

creado. El Verbo hecho carne 
nos da a conocer un mundo nuevo de 

relaciones. En Él y por Él, Dios se 
nos acerca y estamos llamadas a ser 
signo de proximidad.  
 

Intentamos hacer visible y concreta 
esta cercanía en la vida ordinaria,  

personal, comunitaria; como Instituto 
y como Familia. Somos nosotras las 
que bajo la inspiración del Espíritu 

hemos de encontrar los gestos 
adecuados para significar esta 

proximidad Evangélica e irradiar el 
amor de Aquel que nos da vida. 
 

El Señor pone en nuestro camino 
personas que necesitan nuestra 
atención y el amor de Cristo. Esto 

nos  está urgiendo a vivir con relación 
a ellas una auténtica proximidad. 
 

Él nos llama a abrir los ojos del 
corazón para ver a Cristo que sufre 

en el pobre, en el oprimido, en el 
herido. “Emocionarse por lo que 
acontece a los otros, y por lo que les 
conmueve es una manera de percibir 
la presencia de Dios.” Borgman).  
 
 

Nuestra oración está llamada a 

habitar lo más profundo de cada 
situación humana. Asumimos, en lo 
más profundo de nuestro corazón el 

sufrimiento, el dolor, las esperanzas 
de toda la humanidad. “Vuestra ora-

ción paciente hablará un lenguaje de 
fe que promueve la justicia, la paz, el 
perdón, la reconciliación y sobre to-do 
la esperanza, allá donde el mundo y 
su lenguaje propio no son sino signo 
de desesperación.” (Carta pastoral de 
las Iglesias de Jerusalén a los monjes 

y monjas de Tierra Santa). 
 

¿Pero qué eficacia apostólica puede 

tener nuestra vida en un mundo don-
de hay aún “tanta esterilidad, oscu-
ridad, vacío, aridez?”. Nuestra vida es 
“un testimonio silencioso”.  (Benedicto 

XVI) humilde y discreto de nuestra 
cercanía, alimentado y fortalecido por 
la fidelidad cotidiana a  las exigencias 

de la llamada del Señor. “Si la ambi-
ción del monje es buscar a Dios, evi-
dentemente que no es para su propia 
satisfacción, es para darlo a los de-
más, a los que dudan, tiemblan, a los 
que caen.” (un monje) 
 

Nuestra vida consagrada existe “para 
que este mundo no esté privado de un 
rayo de la bondad divina que ilumina 
la ruta de la existencia humana.” 
(Juan Pablo II).  

 
Nuestra comunidad puede ser una 
Palabra “llena de gracia y de verdad” 
(Juan 1,18). Un anuncio gozoso, de  
la cercanía de Dios para cada per-

sona un testimonio de su presencia 
amante y reconciliadora. 

 
Comunidad Cocontemplativa de “La Solitude”  

 

 

E 
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SECULARES CONSAGRADAS  

 

UNA MANERA DE VIVIR LA CERCANÍA  

 

Confianza 

Discreción 
 
Ser secular, es ser consagrada con discreción, en el mundo.  

 
La secular vive la cercanía siendo: 

En la familia, presencia y apoyo. 
En la vida: sabiendo servir y pedir un servicio. 
En la amistad a través del cariño y la complicidad. 

De la calidad de relación echa atención y escucha. 
                                
La escucha en acción  

 
Cercanía espiritual, por la familiaridad 

con el Evangelio, la oración, la vida 
sacramental. 
 

Hablaría de buena gana de “compañe-
rismo” con Cristo. La oración me conduce 
a viajar porque en ella está presente la 

Familia, las Seculares a través del 
mundo.  

 
El carisma de la Sagrada Familia 
transmite una tonalidad a mi manera de 

vivir la cercanía: En la sencillez de la vida 
cotidiana donde Dios está presente sea-

mos conscientes o no. 
En una Familia donde hemos evolucio-
nado hacia la comunión para ir adelante 

juntos. 
 
Y si la cercanía fuera “salir para ir a la 
periferia” como dice el Papa Francisco 
 

¡La cercanía sería un riesgo que tendríamos que asumir! 
 

Beatriz Mesnar,   
Consagrada Secular. 
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SACERDOTES ASOCIADOS 

 

CERCA DEL PUEBLO DE DIOS 

 
 

CERCANÍA 

 
l día en que un sacerdote es 

presentado a los feligreses de 
una parroquia que le confía el 

obispo, recibe la misión de estar 

cerca del pueblo de Dios allí reunido, 
pero también de acercarse a otras 

personas que viven en la jurisdicción 
de la parroquia.  
 

Como ya he practicado varias veces 
esta inserción puedo testimoniar de 
la preocupación pastoral que lleva 

consigo el ser “pastor”. Hay que estar 
disponible y visible primero a los 

feligreses por medio de la animación 
pastoral. El temor del pastor es oír: 
“No le vemos nunca”. De ahí la 

necesidad de señalar un tiempo de 
“acogida” cada semana, para que  

pueda encontrarle quien lo desee y 

además, estar presente regularmente 

en los diferentes grupos de vida 
cristiana.  
 

Al mismo tiempo se pregunta: ¿cómo 
“llegar” a los que no me buscan? 

¿Cuáles son los contactos que debo 
privilegiar entre todos los que se 
presentan? Hay que estar presente, al 

menos alguna vez, en actividades 
culturales, deportivas o sociales? 
¿Con qué finalidad? Ciertamente con 

el deseo de una presencia amistosa, 
gratuita. Es interesarse, participar…y 

esperar que un mañana surja un 
contacto profundo o una invitación. 
Los Evangelios nos hablan de esta 

cercanía amistosa, atenta y compro-
metida de Jesús en los caminos de su 

país. 
 

CUANDO EL PRÓJIMO SE HACE PRÓXIMO 

 
Por la experiencia que tengo de este 
tipo de encuentros he descubierto la 

importancia de dejar lugar al “otro” y 
la certeza de que otro ha pasado 

antes que yo.  Me gusta citar esta 
experiencia en la acogida de una 
familia en el presbiterio para inscribir 

un bautismo. Nos conocemos, su 
trabajo, su barrio, su casa…llenamos 
la ficha de inscripción, mientras que 

los dos pequeños juegan encima de la 
alfombra. Y el encuentro se prolonga 

y la pareja empieza  a  hablar  de  su 
vida. Yo pienso: que bien hice 
callándome, dejándoles hablar en la  

confianza de una acogida amistosa. 
 

¡Dios estaba ahí y yo no lo sabía! 
Recordando este encuentro, como en 

otras ocasiones, me he dado cuenta 
que el Señor estaba ya presente en 
esas personas.  De manera concreta y 

gozosa me hacía experimentar que 
era “el otro” quien me lo acercaba, 
entonces la acogida se convierte en 

un intercambio recíproco, en enrique-
cimiento mutuo, en un deseo de 

renovar el encuentro en el mismo 
estado de espíritu en el nombre del 
Señor.  

 

E 
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TÚ ESTÁS AHÍ EN EL CENTRO DE NUESTRAS VIDAS 
 

Cercanía de Dios, proximidad de las 
personas. De nuevo el Evangelio nos 
vuelve a poner en presencia de Jesús, 

para que como Él agradezcamos al 
Padre estos encuentros humanos, 

palabras, rostros, compromisos, vidas 
que dan testimonio del Reino que 
está naciendo en el corazón del 

mundo. Unidos a Jesús es el momen-

to de dar gracias al Padre por la 
humanidad y por todos los que la 
transfiguran; es también tiempo de 

pedir para que no dejemos a nadie al 
borde del camino; es el momento de 

rezar con las palabras del Buen 
Padre: 
  

 

¡“Te doy todo lo que soy y me uno a todo lo que Tú eres! 

 

 
 

 

 

P. Jean-Louis Despeaux 
Sacerdote Asociado 

ASOCIADOS LAICOS  

 

CERCANÍA  

 
 

l Smartphone ha cambiado la 

proximidad. El que está cerca 
no es, forzosamente el que está 

a nuestro lado, sino el que está en 

Bombay o en Praga. Por mucho 
tiempo hemos entendido la pro-

ximidad como lo inminente, lo que to-
davía no es, como algo que se acerca, 
que llega. La Biblia es el ejemplo 

perfecto de esta concepción.  
 
En el AT Dios se revela a los hombres 

para hacerles comprender que es un 
Dios cercano. Todos los relatos 

revelan  la  alianza  y  la  espera de la                  
 

presencia de Dios entre los humanos. 

  
La Encarnación de Jesús es el 
cumplimiento de esta revelación. 

Viniendo a la tierra ha querido 
hacerse cercano.  El concepto de pro-

ximidad está unido al de tiempo y 
espacio.  
 

Hoy día las nuevas tecnologías son 
pasarelas que disminuyen las distan-
cias y permiten la cercanía. La pro-

ximidad,  sea la que sea, acerca. 
Todos nosotros estamos implicados 

en proximidades.  

 

 ¿La proximidad engendra relación?  
 ¿Qué tipo de proximidad podemos vivir? 

 

Existe la proximidad sin relación, es la que 
tenemos con las personas con quienes nos 
cruzamos todos los días pero que no entran 
en nuestra existencia. La proximidad-dis - 

tancia no dura más que un instante, es tan 
fugitiva que no permite establecer una 
relación,  es una proximidad entre desco-
nocidos. 
 

E 
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El eremita no tiene relación social, 
únicamente se relaciona consigo 

mismo. Su cercanía es personal y 
espiritual. Pero la persona humana 
es social, no vive aislada. Los usos y 

costumbres crean la interacción con 
otros individuos. 

 
La interrelación es esencial, es signo 
de vida y de convivencia. El concepto 

de proximidad evoca relaciones afec-
tuosas y pacíficas. Vivir juntos im-

plica que seamos capaces de desa-
prender todo lo que nos mantiene 
aislados. Tenemos que aprender a no 

ignorar al semejante como el buen 
samaritano en el camino hacia Jericó. 

 

 
 

 ¿Cómo vivir la proximidad? 
 

 
Estar cerca es comunicar, favorecer 

el diálogo, es crear un puente para ir 
a la otra orilla.  

 
Ir al encuentro del otro implica una 
actitud: saber acoger, estar presente, 

escuchar. No se trata de imponer o de 
imponerse sino de interesarse por el 
que está a nuestro lado, se trata de 

estar despierto. El respeto y la 
capacidad de adaptarse son indis-

pensables en todo encuentro. Cada 
ser es único, por eso toda relación 
debe ser única y auténtica. Ser flexi-

ble permitirá encontrar la distancia 
apropiada, aquella que será aceptada 

y guardará la intimidad de cada uno.  
 
Vivir la cercanía es tocar los cora-

zones, es exponer la vida en cada 
instante, desprenderse para sentirse 
solidario.  Recordemos la parábola 

del buen samaritano: el prójimo no es 
solo nuestro vecino, nuestro compa-

triota,  sino todo ser humano. La per-
sona y la  identidad se revelan en lo 
que hacemos por el prójimo.  

 
Aprendamos, como la mujer de 

Samaría a dejarnos transformar por 
el encuentro, porque el otro es un 

don de Dios en mi camino, un regalo 

que tengo que descubrir.  
 

Si vivo en un universo cerrado el otro 
solo podrá penetrar en mí moles-
tándome. Para vivir un verdadero 

encuentro hemos de renunciar a algo. 
En el génesis Dios quita una costilla 
a Adán para crear a Eva y obtener 

una pareja unida. 
 

Pero necesariamente surge una 
pregunta: ¿Cómo estar presente al 
otro? 
 

Hemos de cuestionar nuestras acti-
tudes  ¿Realmente, busco el en-

cuentro con las personas o hay 
barreras en mí? 
 

Hay que saber construir la relación y 
el encuentro. El buen samaritano no 
dudó, animado por el Espíritu, la 

compasión y el amor,  se sintió 
solidario, se unió al sufrimiento de 

un hombre que por casualidad 
encontró en su camino. La comunión 
va más allá de la comunicación. Dios 

está presente en cada ser humano y 
nos invita a hacer obras de huma-

nidad. Es Él quien nos conduce a la 
comunión y nos da la sensibilidad, el 
amor al prójimo. 
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 La fe, la relación con Dios, determinan mi relación con el otro. 
 
La fe cristiana es esencialmente, 

apertura al otro y está marcada por el 
amor al prójimo. Pero hay un amor 

que antecede al amor del prójimo  y 
que nace de la relación entre Dios y 
la persona humana. 

 
La relación del cristiano con Dios es 
una relación de proximidad que 
alimenta su fe. Busca acercarse a 

Dios y este acercamiento es siempre 
nuevo porque no puede haber fusión 

entre Dios y la persona humana. Dios 
es misterio y siempre permanecerá 
misterio, y este misterio engendra la 

búsqueda de Dios y el deseo de una 
cercanía cada vez mayor.  

 
Cristo, primer testigo del Padre, nos 

revela por sus palabras y sus gestos 
el amor infinito de Dios. Es aquel que 

nos acerca a Dios, nos da a conocer 
el amor de Dios y nos conduce a la 
comunión con los demás. Por eso la 

fe cristiana es apertura al amor del 
prójimo. “Amaos los unos a los otros” 

es el mandamiento principal.  

¿Pero antes de poder dar amor no 

será necesario que cada uno vaya a lo 
más profundo de su intimidad para 

desprenderse y permitir que la vida 
divina se difunda? ¿no es necesario 
que hayamos sentido esa presencia 

en nosotros? ¿No tendremos que 
comprender que esta presencia divina 

no está reservada ni es exclusiva de 
unos pocos sino que se ofrece a 
todos?  
 

El misterio del amor de Dios es 
interrelacional e infinito puesto que 

se ofrece a todos los que de alguna 
manera se acercan a Cristo. La fe 
cristiana es apertura a Dios que 

actúa en el ser humano por su 
Espíritu. Así, la cercanía de Dios me 

hace descubrir que Él está conmigo y 
marca mi relación con el prójimo. El 
mensaje es sencillo colaborar a la 

obra de Dios y como Cristo, hacer de 
mi vida una ofrenda,  para que la 

cercanía de Dios, presente en el AT, 
que se hizo realidad en Jesucristo,  
continúe hasta el fin de los tiempos. 

 
Nuestra Misión: testimoniar la cercanía de Dios. 

 
Esta proximidad de Dios la vivimos 
todos los días, aunque estamos lejos 

de ser conscientes de ella. Cada vez 
que hacemos un gesto de ayuda, 

solidaridad, cada vez que compar-
timos, Dios se nos acerca. El papa 
Francisco, desde su elección nos 

invita a hacer presente a Cristo a 
través de nuestra vida. Todos los días 

nos encontramos con personas en 
nuestro barrio, en el transporte, en el 

trabajo, en la familia. . ¿Cómo 
comunicar a Dios hoy a través de la 
cercanía? No hay  recetas… 

 
Lo esencial es ser 

 
“Ser, los unos para los otros una 
parábola viviente de Dios, el reflejo del 
rostro de Cristo.” (M. Zundel) Nuestra 
misión es dar a Cristo y ponerse en 

disposición de acogerlo. Hijos de Dios 
por el Bautismo, estamos llamados a 

amar al hermano sin que esperemos 
que nos paguen con amor. Cada vez 

que miramos al prójimo, miramos la 
imagen de Dios. Dios hizo el hombre 
a su imagen.  
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!Dios es Amor! 
 

Tenemos en nosotros la sobrea-
bundancia de su amor para trans-
mitirla a nuestro alrededor.  
 

Miremos al que tenemos al lado, 
aprendamos a amar al hermano 

porque Dios habita en él. Ser fraterno 
suscita la confianza, facilita el 

diálogo, el intercambio, posibilita una 
relación más íntima.  
 

El otro me revela a Dios, la cercanía 
de Dios, en la persona, me conducirá 
a una mayor cercanía de Dios.  
 

Todos somos prójimos la proximidad 
de Dios produce en nosotros frutos 

espirituales y nos ayuda a crecer. 
 

Todos somos mensajeros de Dios, 
instrumentos del Dios vivo. Dios se 
sirve del ser humano para construir 

su Reino. 
 

No he abordado todos los conceptos 

de la cercanía, pero hemos de 
reconocer que el Carisma de la 

Sagrada Familia es un carisma de 
proximidad, que nos invita a confiar 
en la proximidad de Dios porque 

“fuera de Dios no podemos hacer 
nada". (Jn 15,5) 
 

Como la Sagrada Familia, como 
María vivamos el Amor de Dios 

aceptando, como ella, hacer la 
voluntad de Dios y ser sus servidores.

 

Monique Rattier 
Asociada Laica  

 

ASOCIADOS LAICOS – ITALIA  

 

LA ALEGRÍA DEL VOLUNTARIADO  

 
uién dijo que el voluntariado 

es cansancio?  Según 
nuestra experiencia, como 

Asociados laicos,  o en las ocasiones 

en las cuales nuestro párroco nos 
implica en algo, podemos decir que el 

voluntariado es la alegría de vivir la 
entrega gratuita, el enriquecimiento 
espiritual, una experiencia que no se 

olvida, que pone el corazón al des-
nudo y  consiente verificar, en con-
creto, la calidad del camino que 

recorre cada uno. 
 

Lo hemos vivido en diferentes 

circunstancias. Sobre todo en dos 
ocasiones: en el mes de diciembre y 

durante el carnaval de 2014. Algunas 
semanas antes de Navidad, en un 
campo de la ciudad donde vivo  había 

unos 100 muchachos refu-giados, 

provenientes de varios países de 
África. Como consecuencia de las 
lluvias persistentes el campo se  

inundó    y    era    necesario   buscar   
 

alojamiento para los 100 chicos. El  

Alcalde, pidió ayuda al Prefecto, y 
éste al Ministerio del Interior. 
 

Durante todos estos trámites, los 
muchachos seguían viviendo en muy 

malas condiciones…Tal y como esta-
ban las cosas, nuestro párroco 
obtuvo autorización del Obispo, para 

hospedar a unos 30, también otras 
organizaciones de la ciudad 
siguieronsu ejemplo, y toda la comu-

nidad, que ya estaba sensibilizada, 

¿Q 
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por la situación contribuyó a solu-
cionarla.  
 

Cerca de la parroquia de San 
Grabriele se encuentra el “Oasis de la 

Virgen”,  un centro que utiliza la 
Acción Católica, los Scouts y otras 
organizaciones, cuando tienen nece-

sidad. Los chicos, todos ellos meno-
res de edad, llegaron allí con las 

asistentes sociales  y otros volun-
tarios autorizados para encargarse de 
ellos. Les acogieron ofreciéndoles un 

desayuno caliente con panettone. Les 
proporcionaron medias y gorros de 
lana, jerséis y chaquetas todo ello 

recogido en un tiempo record.  
 

Además algunos grupos de familias 

se unieron a los jóvenes y 
organizaron encuentros, cenas, 

partidas de futbol, tardes de baile. 
Quien sabía otras lenguas hacía de 
intérprete, otro voluntario regaló 

diccionarios. En conclusión, fue una 
Navidad con sombras pero también 

con muchas luces.  
 

Después se trasladaron a otros 

centros,  en diversos ayuntamientos, 
pero antes de irse nosotros acogimos 
en casa a un chico de 16 años que 

venía de Gana. No me olvidaré nunca 
de su mirada cuando le enseñamos 
su propio pueblo a través de Google 

Earth, y cuando pudo hablar por 
teléfono con su padre.  
 

La misma alegría sentimos durante el 
carnaval, cuando la filarmónica del 

teatro de la parroquia organizó la 
representación de dos comedias en 
dialecto siciliano, a beneficio de 

nuestros hermanos discapacitados. 
Hace muchos años que acogemos a  

estos hermanos y organizamos tóm- 

bolas antes y después de Navidad, 
meriendas u otros pretextos que 

aprovechamos para reunirnos con 
ellos y dedicarles tiempo, a cambio 
del don del sufrimiento, la inca-

pacidad, las limitaciones físicas y 
psíquicas. A pesar de todo,  estos lí-

mites siempre llevan consigo un 
deseo de comunión, de alegría de 
vivir, de valentía para afrontar la 

vida,  que nos construye y a veces 
nos asombra y nos intimida por el 
mensaje que lleva consigo, a saber: 

que la vida debe vivirse siempre en 
plenitud y que la diversidad en las 

condiciones corporales no está reñida 
con la alegría de sentirse amados por 
un Padre misericordioso, cuyos bra-

zos siempre abiertos esperan cerrarse 
en torno al sufrimiento humano. 
 

Nuestros amigos llegan poco a poco, 
acompañados de unos voluntarios 

maravillosos o de sus parientes. Se 
saludan de lejos llenos de alegría, y 
cuando llegan, enseguida se siente 

que les gusta mucho encontrarse, 
esperan que se les demuestre cariño, 
sonríen, no temen dar a conocer lo 

que forma parte de sus diarias 
dificultades y de sus límites persis-

tentes. 
 

Al final, no es como en los cines o 

teatros, que cada uno se marcha sin 
saludar al de al  lado.  Aquí  se  
toman   el   tiempo   de   compartir  

momentos de alegría, fraternidad, a 
lo mejor ofreciendo una tarta salada o 

dulce,  preparada con cariño para 
esta ocasión. Son éstos los momentos  
en que sentimos más la Sagrada 

Familia,: cuando vivimos la alegría de 
estas experiencias y recordamos las 
enseñanzas del Buen Padre  

 

“La caridad es el principio y coronamiento de todas las  virtudes,  

la que les da  valor” (Guía Espiritual Nº 59)  

 

Asociados laicos  de Sicilia 
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BELGICA 

CERCANÍA RESPETANDO 

 LAS DIFERENCIAS 

 
 

Pueblo de Dios…Pueblos de Dios  
 

n Amberes estamos rodeadas de familias judías que practican su cultura y 

su religión.  Judíos y cristianos se reconocen como pueblo de Dios cuando 
expresan su relación privilegiada con Él. Los dos tienen tradiciones 

propias pero no idénticas. 
 
La teología cristiana desarrollada por numerosos Padres de la Iglesia ha 

elaborado la concepción  de que el pueblo judío habría perdido su papel de 
“pueblo de Dios” porque rechazó reconocer a Jesús como Mesías. Para los 
cristianos, el carácter de “pueblo de Dios” deriva de la alianza con Dios encarnado 

en Jesús. Durante muchos años han fomentado el desprecio y el antisemitismo 
contra sus hermanos judíos. 

 
El Vaticano II nos hizo entrar en un camino de reconciliación y cercanía. La 
Iglesia es pueblo de Dios no en lugar del pueblo judío sino con él. Los dos  juntos 

vivimos de la misma alianza.  San Pablo nos dice, explícitamente que en virtud de 
la alianza sellada entre Dios y el pueblo judío, tenemos acceso, en Jesús, a la 

misma intimidad con Dios.  
Hna. Denise Van der Laenen 

Amberes 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

E 



 
 

23 

“Vivir el misterio de Cristo es vivir en la libertad del Espíritu”. (2 Cor 3;17 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

INDIA 

 

LLEGAR A LUGARES INACCESIBLES  

 

“Cuando estuve preso fuisteis a visitarme” (Mt 25,36) 
 
 

 
 

stas palabras de Jesús me 
invitaron a escoger este apos-

tolado en colaboración con la 
Pastoral Penitenciaria de la India 
(PMI). Vale la pena prestar nuestro 

servicio para  ayudar  a las mujeres 
jóvenes rechazadas y condenadas de 
nuestra sociedad. Siento que esta es 

una llamada especial y significativa 
para ayudar a las presas que viven 

privadas de libertad. La sociedad, 
parientes y amigos, no están dis-
puestos a mirar a los prisioneros con 

ojos nuevos y los prisioneros no están 
en condiciones de afrontar los retos 
de la sociedad, a pesar de que tienen 

verdadero deseo de llevar una vida 
mejor. 

 
En la perspectiva del Compromiso 
Colectivo: construir la comunión, 

prestamos nuestros servicios, en 
forma de visitas, en la Casa de 

Vigilancia en Chennai, donde viven 
las víctimas de la prevención del 
tráfico inmoral (ITP) que actúa en 

diferentes estados. Hablan dialectos 
diferentes, porque la mayoría de ellas 
son del Norte de la India y han sido 

traficadas y vendidas por los 
proxenetas. Algunas son prostitutas, 

en general de familias muy pobres. 
Las chicas salen de sus hogares muy 
jóvenes para conseguir un poco de 

trabajo y mejorar la situación econó-
mica de la familia. 

 

Vienen engañadas por los traficantes 
que después las obligan  a conver-

tirse en profesionales del sexo. La 
pobreza es la causa principal por la 

que las mujeres abandonen la familia 
para ganar su sustento. Si no hay 
nadie que rescate a las niñas dete-

nidas por la policía, caen en una 
depresión mental y psicológica, y  

pierden la esperanza en el futuro. 
 
Las visitas ayudan a estas mujeres 

jóvenes a identificar su familia y a 
tener noticias de los parientes. Siento 
compasión hacia las personas que 

ayudo a recuperarse y a tener 
esperanza en el futuro. Estoy en 

contacto   con    las    mentes   y   los 
corazones de las personas que no son 
deseadas, que son rechazadas y que 

han perdido su imagen en la 
sociedad. 

E 

ASIA 



 
 

24 

“Vivir el misterio de Cristo es vivir en la libertad del Espíritu”. (2 Cor 3;17 

 

Conocí a muchas jóvenes católicas, e 
hindúes que han perdido su fe. La 

estrecha relación con ellas las acerca 
a Dios,  las hace conscientes de su 
amor; les ayuda a darse cuenta de 

que Él está siempre cerca de ellas y 
no las abandona nunca. La oración, 

la confesión y la Santa Misa les 
ayudan a entender lo que es la 
santidad y la piedad interior. 

 
El mes pasado, un grupo de chicas 
jóvenes prostitutas  fueron arrestadas 

en Chennai. Una joven muy pobre 
llamada Saathiya, de 23 años, se 

casó a la edad de 12. Después de 
unos años, el marido la abandonó y 
ella se fue con su madre. Con pocas 

esperanzas se fue en busca de un 
trabajo, pero por desgracia se con-
virtió en una profesional del sexo. 

Cuando ella contó su verdadera 
historia a la policía esperando que la 

pusieran en libertad, en lugar de eso 
fue golpeada por los presos en la 
cárcel. Cuando fue admitida en el 

hospital, se dieron cuenta de que 

tenía SIDA. Al ver la situación la 
policía la dejó en libertad y la envió  

de vuelta a su tierra natal. 
 
La pobreza absoluta y la ignorancia 

conducen a las mujeres a la 
prostitución. Es aquí donde tenemos 

que ser sensibles y alcanzar lo 
inalcanzable, la humanidad sufre en 
los lugares donde estamos y hemos 

de responder con valentía y fuerza 
interior. 
 

"No sigas adónde el camino te lleve, 
va dónde no hay camino y deja 

rastro."  
 
Estoy muy contenta de trabajar con 

este grupo de mujeres olvidado por la 
sociedad. Aprecio el que nuestra 
Delegación colabore en la pastoral 

penitenciaria como una de sus 
principales preocupaciones, que po-

damos compartir las luchas de 
personas desconocidas que están 
privadas de libertad.  

 

Hna.. Josephine  
Chennai 

 

SRI LANKA - COLOMBO 

 
 

SEGUID ADELANTE…  

 
ste artículo está tomado de “In Touch With  You”, boletín de noticias 

de la Provincia de Colombo – Sri Lanka. Cinco Hermanas que viven 
en una comunidad están viviendo juntas antes de ir a Bangladesh. 

Comparten con nosotras la tentativa de construir una comunidad. 

Nosotras les ofrecemos el apoyo de nuestra oración. Concretamente 
pedimos que puedan obtener los visados para ir a Bangladesh. 

 
l 5 de enero de 2014 las 
hermanas que formamos  la 

nueva comunidad que irá a 
Bangladesh empezamos a vivir juntas 

en Maradana. Las Provinciales de las 
dos Provincias: Hna. Eufrasia de 

Colombo y la Hna. Christa de Jaffna, 
con las respectivas consejeras nos 

E 

E 
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dieron la bienvenida. Comenzamos 
con un tiempo de oración muy 

significativo, seguido de una comida, 
que compartimos con el Párroco, y 
con las Hnas Jeyaseelie, Francisca, 

Iroshini, Thanuja y Priyanthi. Una 
nueva forma de vida estaba empe-

zando a través del intercambio y la 
escucha mutua. También estaban allì 
los miembros de la comunidad de 

Maradana, Hnas. Helen, Lakmali, 
Rita y Niroshica para dar respuesta a 
nuestras necesidades.  

 
Los Equipos Provinciales organizaron 

varios talleres sobre cómo construir  
un espíritu comunitario. El P. Emi 
Morias, permaneció con nosotras 

durante dos días, aportó un estudio 
de la cultura de Bangladesh, y 
subrayó mucho la necesidad procurar 

entrar en la vida de la gente,  
aceptarla respetar su cultura. La 

Hna. Christable nos dio un seminario 
sobre la construcción de la 
comunidad, cómo profundizar en 

nosotras y cómo aceptar nuestros 
altos y bajos de manera significativa. 

Fue un gran reto ya que, poco a poco, 
nos preparaba  para compartir nues-
tros momentos buenos y los menos 

buenos. No es fácil compartir los 
momentos bajos pero hay que salir de 
ellos dejándose acompañar y siendo 

honesta consigo mismo y con los 
demás. Estos intercambios nos 

ayudarán, en el futuro,  a tener 
relaciones sinceras y maduras en la 
comunidad. 

 
El tercer taller fue con las Hermanas  

Kumudinie y Colleen. Estuvieron con 
nosotras tres días. Comenzamos con 
un poco de vacilación pero su estilo 

sencillo y amistoso nos ayudó a 
abrirnos con facilidad. Fue una 
animación de la comunidad, con 

varias charlas sobre cómo vivir de 
manera significativa. Aunque perte-

necemos a diferentes provincias caí-
mos en la cuenta de que no solo 

somos parte de una Provincia sino 
que somos miembros de una gran 
Familia, la Sagrada Familia y de que 

nuestra misión es construir la 
comunión. 

 
El pasado  ya es ceniza, pero hay 
muchas cosas que aprender del 

pasado. Tenemos que llorar nuestras 
pérdidas. Es necesario llorarlas para 
obtener una nueva vida y buscar el 

verdadero “yo” dentro de nosotras 
mismas. Esta fue la sesión que dirigió 

el P. Selvam en Hanwella. Nos ayudó 
mucho a descubrir nuestros apegos y 
a experimentar el verdadero des-

prendimiento con el fin de entre-
garnos a la misión de Cristo.  
 

Nosotras como seres humanos 
reaccionamos ante las situaciones 

que se nos presentan, pero también 
es importante reflexionar sobre 
nosotras mismas, para ser 

conscientes de los propios   sentí-
mientos así podremos entender a las 

otras personas de manera positiva. 
Pase lo que pase no nos hará daño 
porque buscaremos la manera po-

sitiva de superarlo. 
 
Pero solo participar en seminarios y 

talleres, no es suficiente, tuvimos la 
oportunidad de salir como comu-

nidad y esto nos ayudó a conocernos.  
Fue un tiempo favorable para 
compartir e interesarse las unas por 

las otras, tiempo para practicar lo 
que aprendimos en los seminarios y 

reflexiones. 
 
Durante los días que pasamos juntas 

tuvimos la posibilidad de admirar la 
belleza de nuestro país. Nos reunimos 
con las hermanas mayores de Co-

lombo y Jaffna y acogimos su ben-
dición; experimentamos su cercanía, 
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fraterna preocupación y cariño que 
valoramos mucho. 

 
Aprovechamos esta oportunidad para 
gradecer a Dios  que nos ha escogido 

a nosotras, personas débiles, para 
difundir su amor en un nuevo  país. 

También dimos las gracias al Consejo 
General y a los Consejos Provinciales 
de Colombo y Jaffna, y a la Delegada 

de la India  

Aceptamos la obediencia como la voz 
de Dios que hemos recibido a través 

de ellas. Agradecemos, en especial, a 
las hermanas de Maradana porque 
gracias a su generosidad, hemos 

podido vivir como comunidad lo que 
ha sido para nosotras una opor-

tunidad maravillosa. Por favor, sigan 
apoyándonos con sus oraciones para 
que vivamos nuestra Misión cons-

truyendo la Comunión. 
 

Comunidad de Bangladesh 

 
 

“Cando pierdes contacto con la quietud interior, 
pierdes contacto contigo mismo, te pierdes en el mundo. 

Lo más profundo de ti mismo, lo que eres,  

es inseparable de la quietud. 
Este es el “Yo soy” que es más profundo que el nombre 

 y que la forma.” 

 
Eckart Taulero 

 

 

 

SIR LANKA - JAFFNA  

 
 

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER  

 

 
Este artículo lo hemos tomado de la última publicación del “Sangamum”, 

boletín de noticias de la Provincia de Jaffna. Las hermanas colaboran 
cada año en la celebración del Día Internacional de la Mujer. Todos los 
años lo organiza el Centro de Paz y Reconciliación. Comparten con 

nosotras  las actividades que se han realizado este año. 
 
 

oy miembro del Equipo de 

trabajo del Centro de Paz y 
Reconciliación trabajo con las 

mujeres que perdieron sus maridos y 
que todos los años celebran este día 
de manera única. Este año me decidí 

a aceptar la invitación de las mujeres 
más pobres de Maravanpulo en Cha-
vakachcheri. Es una zona rural, lejos 

de todo, donde las personas que 

fueron desplazadas, debido a los 
intensos combates durante la guerra, 

han regresado y comienzan a rehacer 
su vida con muchas dificultades.   
 

La celebración comenzó la tarde an-
terior. Viudas y otras  mujeres de 
Mullaithivu, Kilinochi, Pugunduthivu, 

S 
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Mankumban, Katys, Maranpulo, 
Chavakachcheri y Nayatkuli acu-

dieron a celebrar este día. El tema del 
año era “Mujeres Inspiradoras del 
Cambio”. 

 
En primer lugar, hubo algunos juegos 

entre las mujeres de las diferentes 
áreas. Yo asistí  con el otro invitado 
especial enviado para representar en 

la celebración a  los diferentes sec-
tores del gobierno y dignatarios 
religiosos de otras religiones. 

 
Observando a estas mujeres, que 

habían perdido sus maridos, sentí 
que se olvidaban de su angustia, de 
la  pérdida de sus seres queridos, 

porque su fin y convicción era 
conseguir la victoria y el honor en los 
juegos para  las viudas de sus res-

pectivas áreas a quienes ellas repre-
sentaban. El espíritu de equipo era 

genial y totalmente entregado a sí 
mismo para lograr su objetivo. 
 

Pronunció el discurso de apertura el 
sacerdote hindú, Director de la 

escuela, donde se llevó a cabo la 
celebración. La Grama Sevaka de la 
zona, mujer responsable de las 

mujeres y los niños, la Concejala del 
trabajo con las mujeres de Shanti 

Nilayam, las participantes, todas ellas   
eran mujeres de mucho valor, que 
una vez motivadas y abiertas a la 

escucha y a colaborar entre sí para 
lograr sus fines en equipo, poseen 
una gran capacidad de compromiso, 

cuando se proponen un objetivo. 
Fuimos también testigos de su alegría 

al recibir los premios. Los niños, a su 
vez, estaban ahí animando a sus 
madres. Esta escena despertó en mí 

muchos sentimientos que me con-
dujeron a la solidaridad con estas 
mujeres que se regocijaban de su 

victoria. 
 

Demostraron que pueden lograr 
muchas cosas en su vida, por su 
determinación y por la unidad de 

mente y corazón.  
 

 
En el Día Internacional de la Mujer se había acordado que el mejor modo para 
progresar es la educación y para ello deben cumplirse estas cuatro condiciones: 

 
La disponibilidad de la educación para todos  mujeres, jóvenes y niños ya que 
sin educación no se puede progresar en la vida  

Accesibilidad a organizaciones educativas; deberían ser asequibles a todos y 
cada uno para llegar a elevar el nivel vida.  

Aceptable para que cada persona puede hacerla suya y crecer en conocimientos 
y habilidades.  
Adaptada La educación impartida debe ayudar a la persona a adaptarse y a 

enfrentar  cada situación o circunstancia que la vida le presente. 
 

Tuve la oportunidad de compartir sobre el tema con invitados especiales y con los 
conferenciantes, que en su charla hicieron referencia a todos estos valores, a la 
inspiración que aportan las mujeres como madres, hermanas y  esposas, y a la 

necesidad de hacer todo lo posible para que a través de la educación sean 
capaces de responder a los desafíos de la vida de manera positiva, vivificante, e 
inspirar un cambio en la forma de vivir y relacionarse en la sociedad y en la 

familia.  
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Nosotras, como mujeres religiosas podemos ser inspiradoras de cambio 
en nuestra sociedad y para todos los que encontramos 

en nuestro apostolado. 
Construir relaciones ricas,  rectas y 

vivir en paz  y alegría  una nueva vida. 

Una mujer   realizada    es aquella que puede construir 
una base firme con los ladrillos que otros le han tirado. 

 
Bonaventine Bastian 

Jaffna Province 
 

 

 

NOTICIAS DE LAS HERMANAS 

CONTEMPLATIVAS DE NAGODA  

SRI LANKA 

 
 

LOS CRISTIANOS PAKISTANÍES PIDEN ASILO EN SRI LANKA 
 

rente al creciente fundamen-
talismo y persecución, muchos 

cristianos paquistaníes huyen a 
Pakistán buscando refugio. Más de 
600 han solicitado asilo en Sri Lanka.  

 
 

Los refugiados están privados del 
derecho al trabajo, dependen única-

mente de que nosotros pensemos en 
el futuro de estos hermanos y her-
manas e intercedamos a Dios en su 

nombre. 
 

DIA NACIONAL DE LOS RELOGIOSOS/AS  

 
 

 
Por primera vez la el Día de los 
Religiosos fue organizado por la 

Conferencia de Superiores Mayores. 
El tema fue: “María, profeta para el  

mundo de hoy.” El 4 de febrero 600 
sacerdotes y religiosas se reunieron 
en la Basílica Nacional  de Tewatte. 

El programa del día fue muy sig-
nificativo, la oración estuvo centrada 
en la Eucaristía. Este día sin duda, 

fue un testimonio de nuestra fe 
cristiana y de nuestro compromiso 

como religiosos. Participaron en él las 
Hnas. Sninthy, Rishmala y Freda. 
Nuestra presencia constituyó un 

testimonio de la vocación contem-
plativa en la Iglesia. 

 

F 
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VÍNCULOS DE COMUNIÓN CON NUESTRA FAMILIA ESPIRITUAL 
 

Como todos los años, los Asociados 
laicos Sagrada Familia de Nagoda y la 

comunidad contemplativa  celebra-
mos “la Navidad reunidos”, el 6 de 

enero. En estas reunions informales 
se comparte el afecto mutuo en una 
sana alegría y se ponen en común los 

dones personales con sencillez en un 
verdadero espíritu Sagrada Fa-milia.  

El 1 de febrero de la Familia Espiri-
tual Nacional llevó a cabo su reunión 

de equipo en nuestra casa. En estas 
ocasiones  se expresa la fe, se vive la 

comunión y se comparten los esfuer-
zos realizados para fortalecer la 
familia. 

 
 

COMPARTIR NUESTRA VIDA RENUEVA LA COMUNIÓN 
  

Estamos muy agradecidas a la Hna.  

Marian que nos invitó a participar en 
la Sesión de Ecónomas que tuvo 
lugar en Vavuniya y Wennappuwa. 

Nuestras hermanas Anne Curie, Sin-
thy, Ruwani y Freeda, participaron en 
una de estas sesiones. 

 
Los Padres Claretianos organizaron 

un seminario de medios de comuni-

cación, la Hna. Rishmala  aprovecho 

mucho de él. 
 
Las futuras misioneras de Bangla-

desh Hnas. Jayaseedi, Thanuja y 
Francina pasaron un dia con 
nosotras. Les aseguramos el apoyo de 

nuestra oración y pedimos valor para 
esta nueva fundación del Instituto.  

 
 

ID Y PROCLAMAD LA BUENA NOTICIA SED MIS TESTIGOS 

 
Recibimos con alegría a nuestras 

Hermanas Benedictinas Sylvester y 
Niluka que vinieron a pasar un día 
con nosotras. Compartimos expe-

riencias fue una buena ocasión para 
conocernos más y fortalecer la comu-
nión.   

 
Agradecemos a Mary Slaven y a las 

hermanas de Martillac que nos dieron 
la oportunidad de participar  en la 
sesión: “Presentes a su Presencia 

como en Nazaret.” Participaron nues-
tras hermanas Christelda y Ruwani 

que aprovecharon mucho y bien de 

esta sesión. 
 
La Hna. Malini Joseph completó su 

formación con éxito. Hizo un curso de 
9 meses en Mysore – India. El 14 de 
marzo ya estaba en la comunidad. 

¡Enhorabuena! Querida hermana. 
 

Sr. Cinti continúa participando en un 
curso de corte y confección: Cortar, 
etc, con el fin de servir a la comu-

nidad. Hermana querida gracias, por 
tu aporte generoso. 
 

Sr. Rishmala Michael 
Hnas Contemplativas – Nagoda  
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PAKISTÁN 

 
 

LO QUE IMPORTA ES LA 

CONVICCIÓN  

 
 

uimos a la zona conocida como 
Hospital Militar de Sibi, donde 

hay algunas familias cristianas. 
Durante los meses de verano, de 
junio a agosto no habíamos visitado 

la zona, así que cuando volvimos en 
septiembre reanudamos nuestras 
visitas. Me di cuenta de que faltaba 

una familia. Durante la visita 
preguntamos a las señoras dónde 

estaban y nos contestaron que se 
habían ido de vacaciones. Eché de 
menos a la señora porque solía ir con 

nosotras, de casa en casa, llevando la 
Biblia.  

 
Durante una de nuestras visitas 
encontré la puerta de su casa abierta 

y cuatro o cinco mujeres musul-
manas sentadas frente a su casa 
esperándola. Cuando nos dirigimos 

hacia su casa la vi salir y ella tam-
bién nos vio, estaba muy contenta. 

Inmediatamente pidió a las mujeres 
que fueran a decir que ella prepararía 
más tarde el picnic. Le dije que 

podría ir con las mujeres pero ella 
tenía la decisión firme de no irse.  
 

Para ella la oración era más 
importante que ir al parque, y pidió a 

las mujeres que le esperaran cinco 

minutos porque no estaba preparada 
para ir con ellas. 
 

En esta zona las señoras están 
siempre en casa, no tienen adonde ir. 
Solo los hombres van a trabajar.   

  
Después la acompañamos a su casa y 

habló con nosotras durante mucho 
tiempo. Pensaba que habíamos deja-
do de ir a su casa. Compartió con 

nosotras sus sentimientos en relación 
con la muerte de  su  padre.  Durante   

todo el tiempo una pregunta se 
repetía con insistencia dentro de mí: 
¿Por qué había sacrificado su tiempo 

libre dando preferencia a la oración? 
Aquí cito las palabras de Jesús: 
“Nunca encontré una fe como ésta en 

Israel.” Esta experiencia también 
fortaleció mi fe.  

Sr Josephine Maria 
Pakistán 

 

 

F 
Aprende a valorar  

a las personas que se 
esfuerzan para hacer 

que te sientas  
importante 
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FILIPINAS 

 

LOS JOVENES CELEBRARON EL DÍA DE    

LA TIERRA  

 

 
"La juventud, la crema y el futuro de la nación! 

la esperanza y la prosperidad! 

por eso todo el mundo les necesita 
y necesita  su energía 

para salvaguardar la integridad de la Creación! 
¡El Mundo os necesita! " 

 

 
 

sta fue la invitación dirigida a 
los jóvenes de la parroquia de 
San Antonio de Padua, Gubat, 

Sorsogón.   Los coordinadores de la 
pastoral juvenil aceptaron la in-
vitación a celebrar “El Día de la Tier-

ra" el 22 y 23 de abril. El programa 
estaba organizado por la Familia de 

Pedro Bienvenido Noailles en Rizal. 
Treinta y cinco jóvenes, coordina-
dores de los grupos juveniles de la 

parroquia  participaron en las activi- 
 

dades. Fue un evento difícil de 
olvidar.  
 

Colaboramos en el Programa de 
Medio Ambiente de la diócesis de 
Sorsogon, que fue iniciado por los 

tres Sacerdotes Asociados para invo-
lucrar a la Familia de Pedro Bien-

venido Noailles para promover la sal-
vaguardia de la integridad de la crea-
ción a nivel diocesano. Tenemos el 

privilegio de ser los destinatarios del 
patrocinio de Caritas-España para 

todo el programa que abarca tres 
años. 
 

Sor Ida Joseph, el P. George Fajardo 
y el Equipo de Medio Ambiente 
velaron por la buena marcha de las 

actividades programadas. El lugar 
donde se realizó fue la entrada de la 

casa de la Sagrada familia en Rizal, 
lugar muy familiar para los jóvenes 
de la parroquia. El tema de la 

Oración se basó en: "Nuestro 
Parentesco con todos los Seres" que 
suscitó en los jóvenes un ambiente de 

asombro y admiración ante la belleza 
de la Creación, y marcó la pauta de 

E 
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una participación experiencial en 
todo el Programa. 

 
El programa del primer día lo 
coordino la Hna. Ida Joseph destacó 

la importancia que tiene celebrar el 
Día de la Tierra para crear conciencia 

sobre todo cuando nos enfrentamos a 
grandes amenazas ambientales. 
Tenemos que unirnos, urgir a los 

jóvenes y comunidades, para que 
colaboren en asegurar un futuro 
saludable y sostenible para nuestro 

Planeta. Este es el reto que tenemos y 
es ¡muy urgente! 

 
La Historia del Dia de la Tierra se 
remonta al 22 de abril de 1970: 20 

millones de estadounidenses salieron 
a las calles en todo el país para 
manifestarse por un ambiente salu-

dable y un estilo de vida sostenible.  
 

 

Fue el nacimiento de este Movi-
miento. Hoy en día, más de mil 

millones de personas en 192 países 
participan en las actividades del Día 
de la Tierra. Los jóvenes aquí pre-

sentes tienen que invitan a participar 
a otros jóvenes para ayudar a 

proteger el medio ambiente mediante 
la organización de actividades del Día 
de la Tierra y utilizar sus cono-

cimientos para educar a otros y 
urgirlos a unirse para asegurar la 
protección de nuestro planeta. 

 
La Hna. Ida dijo que era el momento 

de salir y educar a la gente en todas 
partes acerca de los temas de soste-
nibilidad y medio ambiente, y asegu-

rarnos  de llegar a tantas personas 
como podemos involucrarlas en 
actividades relacionadas con la 

Tierra.  
 

Los temas principales del programa fueron:  

 El calentamiento global y sus efectos sobre el planeta.  

 El impacto del calentamiento global y sus resultados mortales en las 

Filipinas.  

 La responsabilidad de la juventud en la promoción del medio ambiente 

sostenible.  

 Participación de los jóvenes en las actividades ambientales 

 Cómo organizar los grupos y las actividades.  

 La importancia de las tres "R" - Reciclar, Reutilizar y Reducir.  

 El Papa Francisco y el "Cuidado de la Creación".  

 
Sor Ida destacó que se trata de actividades de Medio Ambiente. La adquisición de 
un mero conocimiento no va a funcionar,  tiene que ser práctico, estar en 

movimiento, en marcha, interesarse por la naturaleza, informar y desafiar 
concienciar del grito de la Madre Tierra, participando en las actividades. El reto 

es unir los esfuerzos de  las comunidades para proteger el planeta y salvaguardar 
la integridad de la creación. Es necesario invitar a otros a unirse para trabajar 
por la sostenibilidad del planeta y abordar las cuestiones ambientales. 

 
Las siguientes palabras del Papa de Francisco fueron tema de reflexión:  
"La cultura del egoísmo y el individualismo, que a menudo prevalece en nuestra 
sociedad, no es lo que contribuye a que el mundo sea más habitable: más bien, es 
la cultura de la solidaridad la que lo consigue; la cultura de la solidaridad significa 
- ver a los demás, no como rivales o estadísticas, sino como hermanos y hermanas. 
Y todos somos hermanos y hermanas…” 
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Estamos perdiendo la capacidad de admiración, contemplación, escucha de la 

Creación. Pensemos en San Francisco, que nos enseña el profundo respeto por 
toda la creación y la protección de nuestro medio ambiente.” 
 

Después de cada  charla había un trabajo de grupo que dio resultados brillantes, 
creativos y concretos, actividades que resultaron ser el fruto práctico de la 

Celebración del Día de la Tierra y aseguraron la continuidad del compromiso por 
la integridad de la creación. Su creatividad 
fue más allá de la imaginación y sus 

presentaciones fueron muy apreciadas. Se 
dividieron en tres grupos que adoptaron el 
nombre de frutas, hojas y flores. Cada 

grupo se inspiró en el plan de actividades 
para involucrar a niños, jóvenes, padres de 

familia y comunidades. Algunas de las 
actividades más destacadas fueron:  

 Formar pequeños grupos de jóvenes 

para educarlos a tomar conciencia de 
los temas de Medio Ambiente  

 Seguimiento del programa sobre una 

base regular.  
 Compartir tu experiencia única de 

estar en un grupo así y poner de 
relieve las actividades diversas y 

emocionantes en las que has participado.   

 Crear Proyectos como: jardinería , siembra, limpieza, riego,  
 Aprender a admirar la naturaleza, dejando que los pájaros aniden, 

florezcan las flores y maduren las frutas.  
 Dar a conocer maneras de convertirse en amigos de la tierra a través del 

Reciclaje, la Reutilización, la Reducción  

 Juegos Interactivos, competiciones, salidas educacionales a Granjas, 
Centros de Reciclaje, y presentaciones de vídeo sobre el Medio Ambiente.  

 Utilizar la bicicleta en la ciudad para hacer campaña contra las emisiones y 

la contaminación.  
 Planear un día de plantación de árboles, limpieza de playas, restauración 

de manglares, reciclaje para recoger plástico, metal y artículos de vidrio en 
el barrio.  

 Animar a los estudiantes a pintar eco-murales con materiales de arte eco-

amistosos. 
 Trabajar con el Consejo Estudiantil, Unidades de Gobierno Local y otros 

grupos para organizar actividades en favor del medio ambiente. 
 
Fue divertido, estimulante, el grupo de jóvenes presentó actividades muy 

creativas, y eficaces que fueron formuladas por el Grupo de Jóvenes. Tienen tres 
conjuntos y un programa de actividades muy bien planeado que se llevará a cabo 
durante un período de dos años. También han llegado con tres series de "10 

MANDAMIENTOS PARA LOS AMIGOS DE LA TIERRA " que van a distribuir en las 
Escuelas Primarias de nuestra parroquia para promover la sos-tenibilidad del 
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planeta y del medio ambiente saludable. Estamos pen-sando imprimirlos de una 
manera sencilla y atractiva, para que los jóvenes los distribuyan  en el inicio del 

año escolar en junio de 2014. 
 
Hubo dos trabajos de grupo sobre cómo hacer un impacto. Las preguntas 

planteadas fueron:  
 ¿Qué es lo que quieres cambiar en tu comunidad?  

 ¿Qué es lo que te dinamiza?  
 ¿De qué problemas de la comunidad eres consciente?  
 ¿Qué quieres cambiar para hacer un mundo mejor?  

 ¿Qué es lo que te importa?   
 Elije un tema o temas de la lista dada y agrega un número de objetivos 

para  planificarlo. 

 ¿Qué quieres cambiar en tu comunidad?   
 

Fue una increíble revelación de lo mucho que la juventud puede contribuir a 
hacer un impacto en acciones positivas que se refiere a la vida de las personas 
que están a su alrededor. 

 
La segunda actividad de Grupo era ENCUENTRA TU VOZ. Las preguntas 
planteadas fueron:  

 
 ¿Qués es lo que te apasiona?  

 ¿Qué es lo que te gusta hacer?  
 ¿Qué actividades hacen que te sientas feliz 
 ¿Cuál  es tu habilidad especial, la capacidad o el interés que tienes? 

 
Ellos se sorprendieron mucho cuando 

descubrieron los muchos talentos 
que poseen, pero que aún no hacen 
uso de ellos. Celebraron esta activi-

dad compartiendo los tesoros es-
condidos que han descubierto por sí 
mismos. 

 
La última actividad del día fue la 

limpieza de la playa de Rizal. La 
recogida de plásticos que flotan en el 
mar y otros materiales en la orilla, 

fueron un ejemplo y un mensaje de 
que cada ciudadano tiene la 

responsabilidad de promover  un 
medio ambiente sano, que hemos de 
ser administradores responsables y 

proteger a la Madre Tierra. 
 
Al día siguiente, 23 de abril el Padre 

George Fajardo transmitió energía a 
la Juventud por medio de actividades 

muy creativas,  al aire libre para 

introducir las actitudes espirituales, 
físicas y mentales necesarias con el 
fin de avanzar hacia un enfoque 

holístico para el cuidado del Medio 
Ambiente. Desafió a la Juventud a 
invertir su riqueza de energía y 

creatividad que es su don natural. 
Las actividades al aire libre son un 

testimonio en ese sentido. Hubo una 
participación del ciento por ciento y 
fueron una expresión de alegría de la 

juventud en el trabajo para la gloria 
de Dios. 

 
Convencidos prometieron colaborar 
en el esfuerzo global para salva-

guardar la integridad de la creación. 
Están seguros de que pueden y 
tienen la capacidad de convertirse en 

promotores de la Vida. 
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La actividad final consistió en reflexionar una vez más sobre las palabras del 

papa Francisco a los jóvenes: 
 

 

Comunidad de Rizal 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
“Protejamos a Cristo en nuestras vidas,  
para que podamos proteger a los demás,  

para que ellos, a su vez 
cuiden la Creación! 

de la belleza del mundo creado, 
como el libro de Génesis nos dice: 

todo nos ha sido confiado 
para que lo protejamos 

y todos somos responsables. 
¡Sed protectores de los dones de Dios! " 
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PARAGUAY  

 
 

RELIGIOSOS EN PARAGUAY 

 
 

La Hermana Amelia comparte la experiencia que hizo en una marcha de 
oración por la justicia convocada por la Conferpar (Confederación de 

Religiosas y Religiosos de Paraguay),  una gran cantidad de gente participó 
en la marcha. Las frases comunes y repetidas eran: “No más impunidad”, 
“queremos vivir en verdad, justicia y libertad.” 

 
 

on este grito, consigna,  o más 

bien plegaria, LA CONFERPAR: 
convocó, por las redes sociales, 

a los religiosos/as y a todos cuantos 
quisieran unirse y acompañarnos  en 
una marcha de oración y RECLAMO, 

de justicia, por la condena a prisión 
domiciliaria de cinco campesinos, que 
están en huelga de hambre desde 

hace 55 días y en este momento 
internados en el Hospital Militar.  

 
Caminamos desde la Catedral hasta 
el hospital militar, donde están in-

gresados los 5 campesinos. La 
marcha comenzó con una oración y 

cantos, luego casi todo el camino fue 
en silencio.  
 

Todo comenzó el 12 de Junio del 
2012 cuando,  según el sentir 
popular y denuncias concretas de 

sacerdotes jesuitas, se organizó un 
enfrentamiento entre campesinos que 

reclamaban la regulación de las 
tierras ocupadas, pertenecientes al 
Estado Paraguayo, ya que cuando les 

exigieron presentar el título, al que se 
proclama dueño de ellas,  como no 

existe, no han podido presentarlo. 
Todo estuvo tramado, según dice la 
gente,  para destituir al entonces 

Presidente LUGO, en aquel juicio 

político relámpago tan cuestionado 
 

Eran sesenta campesinos, entre 
mujeres y niños y el contingente que 
se presentó a desalojarlos eran más 

de 350 policías fuertemente armados 
y hasta con helicóptero. En el 
desalojo murieron 11 campesinos y 6 

policías.  
 

Hoy, están presos 14 campesinos, 
más de 50 imputados y 5 en huelga 
de hambre desde hace 55 días. Todo 

el proceso de imputación está lleno 
de violaciones de la Ley, no se tiene 

ninguna prueba seria. El fiscal les 
imputa a los campesinos de intento 
de homicidio; entonces ¿Quién mato 

a los policías, y a los campesinos? En 
cuanto a estos no hay ninguna 
investigación.  

 
La participación en la marcha, fue 

muy grande, muchísima gente se 
unió a los/las religiosas/os, en esta 
emocionante marcha de oración, solo 

se escuchaba de vez en cuando, voces 
de : “queremos vivir, en justicia y 

libertad…” “ Vida y libertad AHORA, 
para los presos de Kuruguaty.” La 
valentía de los campesinos, la unión  

C 

AMÉRICA 
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de tanta gente reconociendo y 
reclamando el derecho de todos a 

vivir en justicia, verdad y libertad nos 
infunde mucha esperanza.  
 

¡Basta! de impunidad y de que siga 
creciendo la brecha entre los ricos,  

más ricos cada vez, eliminando e 
ignorando a los pobres, a pesar de 
que se proclaman discursos, hasta 

emocionantes en su favor, mientras 
luego con los hechos se hace lo 
contrario; por ejemplo, no se aumen-

tó el impuesto a la soja, que es 

ridículo, ni a los ganaderos, que se 
están haciendo con todo el país; se 

disminuye el presupuesto en 
educación y en salud, mientras nos 
prometen y nos hablan de un gran 

crecimiento del país, ¿Dónde está? 
¿En los ricos, cada vez más ricos? 

 
Esperamos que crezca la conciencia 
ciudadana con estos gestos, que 

seguiremos acompañando de todo 
corazón, con nuestra presencia y 
oración.  

Amelia Fernández  

Comunidad de Ñemby – Paraguay 
 
 

AGENTINA 

 

PASTORAL DE VOCACIONES  

 

El Equipo de Promoción Vocacional de Argentina, nos habla de la 
experiencia que hizo en “La Tambora” Quitilipi. Algunos jóvenes que 
participaron en la Misión comparten lo que vivieron. El slogan que 

acompañó la misión fue: Jesús, María y José, misioneros en la vida 

 

Éste fue el Lema que nos convocó en 
la Misión Juvenil Sagrada Familia 
2014 en la Comunidad de La 

Tambora, Qutilipi-Chaco. Después de 
8 años, animadas por Jesús, María y 
José nos lanzamos a la misión de 

verano ( 3-8 de febrero) junto a las 
jóvenes y algunas vecinas de la 

Residencia de Quitilipi, con la 
participación de jóvenes de Posadas-
Misiones.  
 

Agradecemos a todas las personas 
que colaboraron de una u otra forma 

en la misión, especialmente a las 
Hermanas de Quitilipi por la 

hospitalidad, al recibir a las/os 
misioeras/os y a las Hermanas Vinna 
y Rani que nos acompañaron como 

misioneras. Así como también 

agradecemos a todos por acompa-
ñarnos con sus oraciones.  
 

Como Equipo de Animación Voca-
cional de Argentina, estamos muy 
contentas con la experiencia, nos 

hemos fortalecido entre nosotras 
durante la organización y preparación 
de la misión, con el hermoso grupo de 

jóvenes misioneros que formamos y 
por supuesto con la riqueza que nos 

brindaron nuestras/os hermanas/os 
de la Tambora, con su testimonio de 
vida.  
 

Nos hemos propuesto volver al 
Chaco, en febrero del 2015. Desde ya 

contamos con sus oraciones y 
pedimos que más miembros de la 

Familia de Pedro Bienvenido Noailles 
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nos acompañen a misionar. Que con 
Jesús, María y José nos sintamos 

enviadas/os para la misión.  
 

Gachy, Ana María and Patry 

 
Ecos de algunos jóvenes sobre la mission.  
 
Primeramente debo mencionar que 

fue la primera vez que salí a 
misionar. No imaginé que visitando a 
tantas personas y compartiendo con 

ellos sería tanta la riqueza para el 
alma. Fue descubrir a Dios en cada 

grupo de gente, en cada gesto que 
tenían con nosotros, el cariño que 
nos brindaron, eso no tiene precio. 

Esta experiencia nos motivó a pesar 
del calor que teníamos  
 

 
cada día y de los mosquitos. Pero lo 

más importante fue que me sentí 
feliz, útil y capaz de incentivar a otros 
jóvenes, que fueron mi grupo de 

trabajo todos los días en la Capilla.  
 

Por eso, doy gracias a Dios y a las 
Hermanas por esta posibilidad y de-
seo continuar con la misión. Fue un 

placer compartir la semana con mis 
compañeros misioneros. ¡¡¡Gracias!!!  

 
Viviana Carolina Guastalla – Chaco  

 
Mi experiencia en la misión en la 
Tambora fue de las más confor-

tadoras, alegres y vivificadoras de las 
misiones que las que he participado. 

Aprendí del trabajo, la sencillez, 
humildad y caridad que me han re-
flejado las Hermanas de la Sagrada 

Familia de Burdeos y los habitantes 
de la comunidad, como así también 
los de Quitilipi y Resistencia 

 
Cada día sentí una alegría y fuerza 

espiritual y material, a pesar de las 
dificultades, salíamos adelante con 
sonrisas y entusiasmo, esperando 

cada tarde reencontrarnos con las 
familias que visitamos.  

 
Escogí trabajar con los jóvenes, con 
ellos conocí nuevas realidades, 

preferencias y gustos que me servirán 
para luego trabajar en lo pastoral en 
Posadas. A pesar de haber sido el 

“bendito” entre todas las mujeres 
porque fui el único varón; encontré 

buenas personas, excelentes, que 

cada día nos íbamos conociendo y 
dando a través del tereré, comidas y 

caminatas. Realmente sentí ese gozo 
en mi corazón sabiendo que Jesús, 

María y José están con nosotros.  
 
Así como hemos trabajado, juntando 

fondos, para ir a Quitilipi, ciudad de 
la amistad, deseo que podamos volver 
el año que viene, con más días y 

reencontrarnos con aquellos con los 
que hemos abierto el diálogo y hecho 

un lazo de amistad, para compartir la 
alegría y misión que Jesús nos 
encomienda.  

 
Verdaderamente he vuelto bendecido 

y con más fuerzas para trabajar para 
el Reino y contagiar a más hermanos; 
agradezco a las Hermanas y también 

al Padre Federico que nos acompañó 
en los días de misión. Dios haga que 
nos volvamos  a encontrar el próximo 

año para continuar con la misión, 
para gloria de Él y de la comunidad. 

Saludos en Jesús, María y José.  
 

José Matías Mariano, joven misionero de Posadas  
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CANADÁ 

 

PRESENCIA ENTRE LOS JÓVENES  

 

 

 

espués de una larga espera, la 

primavera  fija nuestra mira-
da en la vida que espera la 

llamada de un rayo de sol para 
manifestarse. El primero de mayo 
hará un año que nuestras hermanas 

Jolanta y Aldégonde llegaron a la 
comunidad. Pasaron el invierno pre-

parándose para recibir los primeros 
brotes de vida en la primavera. 
  

Del 25 al 27 de mayo Aldégonde y 

Paulette participaron en la animación 
de un retiro sobre discernimiento 
vocacional para jóvenes de 18 a 35 

años. Participaron 12 jóvenes 10 

chicas y 2 chicos. La finalidad 
principal del retiro era discernir su 

vocación al matrimonio cristiano. 
Paulette dio una charla sobre los 
fundamentos del amor de pareja, 

cuyo origen es Dios. Presentó una 
panorámica bíblica sobre la vocación 

de cada ser humano al amor y sobre 
todo el rostro de Dios-Amor: “Creados 
por amor, estamos llamados a amar al 
otro como Cristo nos ama. No con un 
amor cuyo fin es el propio beneficio, 
sino con un amor que se traduce en la 
entrega de nuestro ser”. 
 
Aldégonde habló de Cristo como cen-
tro de la vida cristiana y del matri-
monio como vocación y sacramento. 

Las dos dimos testimonio de la 
particularidad de la vida consagrada 

y como a través de nuestra llamada,  
Dios no hizo “signos”.  
 

Se trataron otros aspectos como: 
escoger el compañero o compañera de 

D 
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vida, la influencia de las culturas. 
Algunos matrimonios testimoniaron 

su experiencia cristiana en el 

matrimonio. Todo ello se llevó a la 
oración, al intercambio y a la re-

flexión personal. 
 
TESTIMONIO DE SAMANTHA 

 
Ignoraba, totalmente lo que me 

esperaba y cómo íbamos a abordar el 
tema del matrimonio. Desde la 
primera tarde puedo decir que no he 

estado decepcionada.  Ha sido un 
descubrimiento espiritual y un medio 
de acercarse a Dios.   

 
El tema que hemos tratado ha sido 

tan rico, que me ha permitido aclarar 
y profundizar  mis conocimientos, no 
solo de la vida cristiana  que aspiro a 

vivir,   sino también de todas las ex-
periencias que vendrán, entre ellas el 
matrimonio.  

Durante el retiro me he sentido en 
paz, en sintonía con el grupo porque 

todos estamos unidos con el Señor. 

Lo que más me ha conmovido es el 
testimonio  del matrimonio joven. 
Pude identificarme con ellos y creer 

en la posibilidad de tener un ma-
trimonio  verdadero y en la fe.  
 

A los que desean hacer un retiro o a 
los que no tienen la posibilidad de ir, 

lo que puedo decirles es que uno llega 
con muchos interrogantes, pero una 
vez que se termina se aclaran 

muchas cosas. El retiro es un medio 
de dar un paso en la vida cristiana. 
Aprendemos de la propia experiencia 

y de la de los demás y esto nos hace 
crecer.  

 
TESTIMONIO DE JEROME'S  
 

El retiro fue, para mí, un tiempo de 
renovación. El lugar, el ambiente, y 

las charlas fueron muy buenos. El 
testimonio de los matrimonios jóve-
nes me animó sobre todo descubrí 

que puedo ser joven y vivir una 
relación amorosa  seria que me con-
duzca al matrimonio.  

Ésto no es solo para los jóvenes que 
han superado los 30, porque los 

matrimonios que han dado su 
testimonio sobre el camino recorrido 

hasta el matrimonio no tenían más 
de 25 años cuando se 
comprometieron. 

 
Este retiro me acercó a Dios, en él 
aprendí muchas cosas. Espero con 

impaciencia el próximo retiro.   
 

 

JORNADAS MUNDIALES DE LA 
JUVENTUD  

 
Quien mejor que la hermana Jolanta 
para formar parte del  Equipo de 

pastoral juvenil de la diócesis de 
Monreal que actualmente está pre-

parando   la  Jornada  Mundial  de  la  
Juventud, que se celebrará en 
Polonia en 2016.  Hace algunos me-

ses les está enseñando las primeras 
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nociones de la lengua y de la cultura 
polaca. 
 

Ayuda al equipo a comunicarse con la 
diócesis de Polonia para planificar, lo 

antes posible, el itinerario del viaje y 
la reserva de plazas para los jóvenes 
de la diócesis.  

  
Sr. Aldégonde  està  formando  al 

grupo de adultos jóvenes de la Misión 

de Notre-Dame d’Afrique que quieren 
participar en las Jornadas  

Internacionales  de la Juventud en 
Polonia o en las de Monreal. Trabaja 
a tiempo completo en la Mission de 

Notre-Dame d’Afrique como agente 
pastoral y también en la formación de 

cate-quistas.  Está muy 
comprometida con los adolescentes y 
los jóvenes adultos.  

 
NUESTRA PARTICIPACIÓN EN LA “PETITE-BURGOGNE” 

 
 

Estamos también directamente implicadas 

en nuestro contexto. Jolanta preparó a los 
jóvenes de la escuela al bautismo y 
Paulette a los adolescentes para la 

Primera Comunión 
 

Paulette y Aldégonde animan, una 
comunidad de fe Sagrada Familia. Es una 
manera de transmitir el Carisma sin que 

la gente piense que más pronto o más 
tarde tendrán que comprometerse como 

Asociados. Somos unas 20 personas que 
nos reunimos cada dos semanas.  La palabra de Dios y la oración ocupan el 
centro de nuestras reuniones 

 
Intentamos poner el acento sobre el carisma de comunión, en unión con Jesús, 
María y José. La comunidad es intercongreganacional, intercultural e inter-

religiosa.  
 

Jolanta  espera reunir a 

matrimonios en torno a la 
espiritualidad  Sagrada Familia. 

Actualmente hay una pareja que 
está respondiendo a esta llamada. 
Jolanta la acompaña hace algunos 

meses. Él quiere reunirse con 
otras parejas  

 
Estas son algunas líneas del 
camino de fe y esperanza de 

nuestra comunidad. Hemos 
intentado durante este primer año 
centrarnos sobre la transmisión de 

nuestro Carisma Sagrada Familia, 
y la construcción de nuestra comunidad internacional. Tendremos que llevar a 
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cabo algunos ajustes comunitarios,  pero continuaremos nuestro camino de 
evan-gelización y de transmisión del Carisma.  

 
La comunidad de Quesnel: Paulette, Aldégonde et Jolanta    

Quebec, Canada, 30 April 2014 
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